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1 Avant propos
Je suis Solal Nathan, actuel président de l’association Aurore. Je suis en troisième année à l’ENS Paris-Saclay

au département EEA. Je suis également membre actif du CRANS. Mon point de vue, comme celui de n’importe
qui, n’est pas objectif. Bien que j’essaie tout au long de ce texte de prendre le plus de recul que possible, de rester
le plus neutre, le prisme à travers lequel j’ai vécu l’association modifie tout de même ma vision des choses. Mon
point de vue est donc biaisé et je tenais, par honnêteté intellectuelle à expliquer les facteurs qui me mène à penser
ce que je pense. Je suis membre actif d’Aurore depuis la fusion en 2018. J’ai été d’abord trésorier pendant un an
(sans avoir de vice-trésorier actif), puis président pendant un an (sans avoir de trésorier ou de vice-trésorier actif).
J’ai également été Secrétaire du CRANS. Je fais partie de la commission CRANS-Aurore depuis deux ans. Je suis
également membre du conseil technique d’Aurore. Je pense que mon investissement dans les différents pôles de
l’association me donne un point de vue assez global sur l’association.

2 Introduction
Aurore (Association pour l’Union des Rézo des Résidences Etudiantes) est une association loi 1901 dont l’activité

consiste à fournir une connexion internet, des services, et à entretenir la vie étudiantes aux seins des résidences du
plateau de Saclay. L’association existe de plus de 20 ans maintenant, bien qu’au départ il s’agissait d’une fédération
d’associations (un peu comme Federez aujourd’hui). Elle a regroupé jusqu’à 7 association de plus de 2000 adhérents
simultanément. Aujourd’hui l’association est la fusion de plusieurs associations qui en faisaient précédemment
partie :

— Flemnet aux Jardins de Fleming ;
— Les Branchés de L’ile à la Résidence de l’Ile ;
— Pacanet à la Pacaterie ;
— Eminet à Emilie du Chatelet.

Aujourd’hui ses activités se passent dans plusieurs résidences du plateau de Saclay :
— Les Jardins de Fleming ;
— La Pacaterie ;
— Émilie du Chatelet ;
— George Sand ;
— Les Rives (très prochainement).
L’activité au sein de la résidence de L’ile a cessé et cette dernière a même été retiré des textes qui régissent

l’association. L’activité dans cette résidence à pris fin faute de membre actif sur place. Cependant son activité sera
vite remplacée par la gestion d’une nouvelle résidence, Les Rives, très prochainement raccordée.

L’association est déclarée FAI au près de l’ARCEP et LIR au près du RIPE. L’association possède également
une connexion par fibre fourni par Zayo.

3 Relations avec les institutions et associations
Aurore, dont l’activité se passe principalement dans les résidences du CROUS de Versailles, se doit d’entretenir

des relations proches et cordiales avec ce dernier. Il en va de même pour l’Université Paris-Saclay qui nous aide
en nous prêtant par exemple des fibres. Il en va de même pour Wifirst avec qui Aurore cohabite dans un certain
nombre de résidences. Il existe une convention tri-partie qui lie Aurore au CROUS et à l’Université Paris-Saclay.

3.1 Federez
Federez est une fédération d’association d’informatique étudiantes françaises. Elle est représentée dans un grand

nombre de grandes écoles et universités à travers la France. Aurore est membre de Federez.
Chaque année, Federez organise des journées pour regrouper les associations constituantes autour de conférences

et de discussions. Il existe aussi le pendant nocturnes ce ces journées. Hébergé par une association différente chaque
année, sans la crise sanitaire cela aurait permis aux membres actifs d’Aurore de rencontrer un certains nombre
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d’autres étudiant de discuter administratif et techniques avec des membres d’associations qui font face des défis
similaires. Cette année nous avons uniquement pu participer à l’assemblé générale de Federez qui était elle aussi
virtuelle. Les membres des Federez travail notamment sur des projets commun comme Re2o, le système de gestion
d’intranet utilisé par Aurore.

3.2 SNT
SNT (German : Studentennetztreffen) sont l’équivalent des journée Federez à l’international. Organisé à l’origine

par l’association allemande Studentennetze et internationalisées en 2017, ces journées permettent de regrouper
des étudiants allemands, tchèques et slovaques. En 2020, les SNT aurait du avoir lieu à Paris. Aurore aurait été
l’association aidant à l’organisation sur place. Nous avons déjà commencé à rechercher des logements auprès du
CROUS. Le projet devais avoir lieu en août, mais fut finalement annuler cette année pour des raison de crise
sanitaire. Nous ne pouvons qu’espère réussir à repousser l’organisation d’un tel projet en virtuel ou bien attendre
la fin de la crise sanitaire.

3.3 Crans
Aurore est également très liée avec le Crans, association réseau du campus de Cachan, ancien campus de l’ENS

Cachan. Un certain nombre de membres actifs d’Aurore ont également été au Crans pour les plus anciens qui
n’étaient pas originaires des quatre associations fondatrices. Enfin il existe une convention entre le Crans et Aurore
pour la commission d’Achat qui aide au financement et à la l’achat de matériel nécessaire au projet Aurore.

3.4 Coopération avec Rezel
Rezel, l’association réseau de Telecom Paris, a cette année repris des activités et Aurore est toujours en discussion

avec eux. La possibilité de mutualiser une partie de notre connexion via la fibre Zayo est envisagée pour alléger les
frais de tout le monde. Cette proposition semble raisonnable en terme de bande passante au 95ième percentile.

3.5 Autres associations sur le plateau de Saclay
Enfin Aurore entretient des liens avec d’autres associations réseau du plateau comme ViaRezo ou Rezel. Ces liens

donnent lieu à l’organisation d’évènements communs comme des séminaires techniques auxquels le CRANS participe
également. Dans le cadre du projet imprimante, Aurore est également en discussion avec le Toucan Déchaîné,
association du journal de Centrale-Supélec.

4 Crise sanitaire du Covid-19
La pandémie mondiale de Covid-19 a grandement affecté les activités de l’association durant ce mandat. La

plupart des activités côté réseau ont été maintenu tant bien que mal grâce à l’engagement des membres actifs. L’ac-
tivité événementielle cependant est au point mort depuis le début des restrictions liées au Covid. Ceci a été un frein
au bon fonctionnement de l’association, éliminant un pan de son activité standard, empêchant une transmission des
connaissances plus directe et le recrutement de nouveaux membres actifs. L’association compte de nombreuses per-
sonnes motivées, mais également un nombre de personnes qui ne le sont pas et qui ont pourtant des responsabilités.
Je souhaite à ceux qui me succéderont de réussir mieux que moi à motiver les personnes qui ont des responsabilités,
à en recruter certaines qui seront plus impliquées ou n’hésiteront pas à demander le départ des membres absentéistes
pour qu’ils puissent être remplacés. La quantité d’évènements organisés par l’association a été réduite à zéro durant
la pandémie. Cependant la transition vers le tout numérique a bien fonctionné pour le pôle technique et je déplore
que cela n’a pas été possible pour le pôle événementiel. Bien que des idées furent souvent proposées, rien n’a été
réalisé. Je pense toujours cependant que l’association gagnerait à organiser plus d’évènements dématérialisés et que
cela devrait être l’un des objectifs poursuivis par le prochain conseil d’administration.

La crise sanitaire a également affecté la passation bancaire qui n’a pas pu s’effectuer. Ceci n’a pas aidé les
trésoriers à s’investir dans leur rôle, par manque de droits entre autres.
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5 Résumé des activités de ce mandat
Un certain nombre de discussions avec le CROUS de Versailles, notamment avec M. Aumis et M. Tengue ont

pris part durant l’année. Il est important de maintenir une communication régulière, bien qu’il faut déplorer que
cela ne fut pas toujours le cas durant notre mandat. La résidence George Sand a vu son installation finalisée et un
très grand afflux de nouveau résidents avec l’arrivée de l’ENS Paris-Saclay sur le plateau. Elle est devenue cette
année un partie importante de nos adhérents.

5.1 Activité régulière
Durant ce mandant nous avons organisé des réunions du conseil d’administration (CA) et du des réunions de

Bureau. Nous avons également échanger sur les salons de discussion du Matrix (bridgé Discord) d’Aurore. La plupart
des échanges avec l’extérieur se fait par email sur nos listes de diffusion. Nous avons également effectué du support
pour nos adhérents et répondu à leurs demandes. Nous avons ré-évalué l’assurance pour les locaux. Nous avons
relevé et répondu à notre courrier.

Tout ceci constitue le quotidien et bien que cela ce soit bien passé, il est également important de le signaler.

5.2 Commission Crans-Aurore
La commission Crans-Aurore organisée cette année a notamment servi à l’investissement matériel pour la rési-

dences des Rives et aux achats d’onduleurs. Les retours du Crans semblaient positifs aux vu de nos demandes. Des
discussions intéressantes et bienveillantes en sont ressorties. Nous avons même parfois pu recevoir de l’aide de leur
part d’un point de vue technique.

5.3 Les Rives
Les résidences des Rives est l’un des plus grand chantier de ce mandat pour Aurore et qui continuera sur le

mandat suivant. Il s’agit d’un résidence de 233 lits qui devait ré-ouvrir courant 2020-2021 après une période de
rénovation. Il s’agit d’une résidence géré par la Crous de Versailles et situé sur le plateau de Saclay. Nous avons
reçu en fin de mandat des dates précise pour commencer à s’y installer, ainsi qu’un calendrier à respecter et son
lot de dates buttoirs. Il s’agit d’une résidence où Aurore sera seule installée (sans la présence de Wifirst) et nous
espérons continuer à agir de manière professionnel et compétente auprès du CROUS en montrant notre savoir faire
et notre sérieux.

5.4 Césal
Césal est une résidence étudiante pour les étudiant de Centrale-Supélec. Cette année, un partenariat entre l’ENS

Paris-Saclay et Césale a été mis en place pour permettre à certains normaliens de résidé dans les résidences IV et
VI. La résidence VI étant neuve, ViaRezo n’y ai pas encore installé et ne compte pas s’y installer tout de suite
pour des raisons techniques. Soucieux du bien être des étudiant sur le plateau nous nous sommes alors demandé
comment ferrait les étudiants logeant sur place. Aurore n’a pas le possibilité de s’implanter dans cette résidence,
ViaRezo le ferait si c’était possible. Un prestataire privé est pour l’instant disponible sur place.

5.5 Litige avec le CROUS
Certains litiges sont apparus cette année au près du CROUS vis-à-vis de l’accord avec que vous avons avec le

CROUS et Wifirst, en particulier dans la résidence George Sand. En effet, un nombre grandissant de nos adhérent
souhaitant bénéficier d’une connexion filaire on du débrancher une borne Wifirst se trouvant chez eux sur cette prise,
ce qui a affecté la qualité de service offerte pas Wifirst. Nous sommes à l’heure actuelle toujours en discussion avec
le CROUS pour trouver une solution technique qui conviendrait à tous. Pour réunir un groupe de décision rapide
nous avons du faire appel à une réunion bureau, bien plus adapté qu’une réunion de conseil d’administration dans
cas, car plus rapide à réunir. Aurore a également pu se rapprocher de l’ENS Paris-Saclay cette année en participant
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à son forum des associations. Il s’agit d’un des rares évènements auxquels nous avons pu essayer de recruter des
nouveaux membres actifs.

5.6 Projet imprimante
Le projet imprimante d’Aurore vise à mettre une imprimante en libre services de nos adhérents et facilement

accessible. En effet, avec l’arrivée sur le plateau de Saclay d’un certain nombre d’école, un projet de centralisation de
l’impression est né, tuant dans l’oeuf les projet concourant. Cette centralisation se trouvant au service reprographie
de Centrale-Supélec est censé être accessible à tous les étudiants. Cependant, jusqu’à aujourd’hui, aucun n’étudiant
n’a pu avoir accès à se service. Aurore avait déjà fait la demande l’an dernier d’une subvention de la part de CVEC
pour acheter une imprimante qu’elle s’était vu refusé. Cette année nous avons pris les devant pour négocier avec
l’association Toucan Déchaîne afin de pouvoir récupérer une imprimante de grande qualité sur le marché d’occasion.
Nous espérons, qu’avec l’accord du CROUS pour installer cette imprimante dans leurs locaux, nous aurons la chance
de fournir à nos adhérents un service utile à prix coûtant. D’après un sondage réalisé parmi nos adhérents nous
avons pu observé la popularité de ce projet.

5.7 Modification des textes
Durant ce mandat nous avons apportés plusieurs modifications textes régissant le fonctionnement de l’associa-

tion : règlement intérieur (RI) et statuts. Nous avons retiré toute mention de la résidence d’ L’île du règlement
intérieur. Nous avons révisé le RI pour faire des réunion du conseil d’administration à distance. Nous proposons de
réviser les statuts pour pouvoir effectuer une assemblé général (AG) de façon dématérialisé au vu de la crise sani-
taire. Ceci est déjà rendu possible par l’Ordonnance n° 2020-321 (prolongée par l’Ordonnance 2020-1497) autorisant
les réunions dématérialisées pour cause de crise sanitaire.

5.8 Séminaires Plateau
L’organisation de séminaires mutualisés entre les différentes associations du plateau est un projet qui fut proposé

de nombreuses fois par le passé. Cette année un certain nombre discussions autour de ce projet ont données lieux
à un salon IRC commun pour discuter entre associations sur l’IRC de RezoSup : #seminairesplatal.

Les associations qui sont pour l’instant représentés sur ce salons, et qui serait donc *a priori* intéressés sont :
RezoMetz, ViaRezo, Crans, Rezel, Aurore. Nous espérons que cela pourra continuer de grandir et de se dévelop-
per, mais surtout que les séminaires pourront enfin avoir lieu. Une solution de streaming proposée par le Crans
(Ghostream) pourrait pallier à l’impossibilité de faire d’organiser des évènements physiques au vu des mesures
actuelles.

5.9 Aurore en chiffres
Cette année, Aurore a eu jusqu’à 450 adhérents simultanément. Ceci établi un nouveau record depuis la fusion

en 2018. Nous ne pouvons qu’espérer que ce chiffre continuera de grandir, notamment avec l’ajout de la résidence
des Rives.

5.10 Goodies
Aurore a cette année pour la première fois effectué une commande de pull. Ils sont nominatifs et renforcent le

sentiment d’appartenance à l’association pour les membres actifs qui, à leur frais, s’en sont procurés. Nous avons
également, dans la même idée, effectué une commande d’autocollants à l’effigie de l’association. Un certain nombre
d’affiches a été réalisé et affiché dans les différentes résidences pour mettre à jour notre communication. Notamment
en mettant en avant les nouveaux services déployés.

5



Pour de plus amples informations concernant la trésorerie je vous renvoie vers le Bilan Financier.
Pour de plus amples informations concernant la technique je vous renvoie vers le Bilan Technique.

6 Remerciements
Je tiens à remercier premièrement les membres actifs du Bureau et tout particulièrement Léopold Clement,

secrétaire, qui s’est grandement investit dans l’association. Je tiens à remercier le CA pour leur présence et leurs
idées. Tous les membres ne furent pas actifs, mais une grande quantité d’entre eux le furent. Certains le sont depuis
plusieurs années et nous les en remercions. Heureusement nous arrivons à avoir des idées qui souvent s’opposent,
ce qui donne réflections intéressantes. Je tiens à remercier tout particulièrement Gabriel Detraz, qui a, bien qu’il
ne fasse plus partie du bureau, assumé une quantité de travail non négligeable en palliant à l’absence de certains
membres du bureau. Il a notamment assumé un rôle de remplacement du trésorier. Je tiens également à remercier
le CRANS pour le soutien financier et technique qu’ils ont pu nous apporter. Je tiens à remercier tous les jeunes,
les nouveaux qui ont eu le courage de venir pour la première fois à Aurore et encore plus ceux qui ont eu l’audace
de rester.

Finalement, je tiens à remercier tous ceux qui se sont investis de près ou de loin dans les projets soutenus par
Aurore. Merci particulièrement au CROUS de Versailles et à l’Université Paris-Saclay sans qui nous ne pourrions
pas exister. Merci également à tous les membres actifs d’Aurore.

Cordialement,
Solal Nathan, président sortant
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